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学校教育目標：ふるさとに学び、どの子どもも喜んで活動する学校 ［℡４２－３０２５］

２０２４年も昇龍の如く
校長 福司 登志子

２０２４年がスタートしました。今年も、よろしくお願いいたします。

例年にない少雪の年末年始でしたが、正月早々、能登半島では地震による大きな被

害がありました。報道等で伝えられる現地の様子には心が痛みます。災害はいつ起こ

るか分からないのだと改めて防災、減災について考えさせられます。亡くなられた皆

様のご冥福をお祈りしますとともに被災されました皆様に、心よりお見舞い申し上げ

ます。

さて、今年も冬休み中の城南小学校の話題を紹介します。１つめは１２月２７日の

子どもサミット代表会議です。５年生のＪＤＳ委員会代表２名が参加し、城南の児童

会活動について発表しました。地域や学校を元気にするための取組として、あいさつ

運動や落ち葉清掃、また、地域の環境を守るための取組として、学年対抗アルミ缶リ

サイクル運動や登校時のクリーンアップを紹介しました。アルミ缶回収については地

域の方からもご協力をいただいており、感謝いたします。

２つめは１月９日の大館市教職員実践発表会です。県のＩＣＴ活用授業改善支援事

業の最終年度となる今年度、これまでの成果と課題を山本、小松、両教諭が発表しま

した。たくさんの先生方が関心を寄せ、質疑応答の時間が足りないほどでした。山本

教諭は翌１０日、秋田市で開かれたパネルディスカッションでも発表しました。県内

外の学校関係者に紹介した本校の実践は、高い評価をいただきました。

３つめは第３回大館市ふるさとキャリア作品コンクールです。５年生の活動記録が

最優秀賞となりました。大館の食（とんぶり、中山なし、枝豆、比内地鶏、生ハム）

をテーマに、働く方の思いや生産の工夫を追究したものです。地域の協力を得てでき

た、貴重な学びでした。

そして、本校にも届いた野球の大谷翔平選手からのグローブ。さっそく始業式で紹

介し、その後各学級で子どもたちが実際に手に取り、その感触を確かめました。友だ

ちと「大谷翔平になった気分！」「やわらかくて使いやすそう！」「かっこいいデザ

インだなあ！」などと感想を交わし、夢を広げているようでした。３学期のスタート

にふさわしい、うれしいプレゼントでした。

今年の干支は「辰」。昇龍という言葉があります

が、今年も城南っ子が健やかに伸び、大きく成長し

ていくことを願い、職員一同がんばってまいります。
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冬休み中に、市内小・中学校各校の男女各１名の代表者が集まり、大館市子どもサミッ

ト代表会議が市本庁舎議場にて開かれました。本校からは５年生の２名が参加し、自校の

取組を紹介し今後の活動について意見を交換しました。

環境保全や地域活性化に関する各校の取組が紹介され、城南小でも、学年対抗リサ

イクル運動やキラッとさんの活動について紹介しました。来年度の活動方針について

は食品ロス削減やメディアコントロールに力を入れることが提案されました。参加し

た２人は、子どもサミットの提案を受けて、本校の活動が充実するように校内でも発

信していきます。

暖冬の冬休みで、スキー授業やスキー教室の実施を心配していましたが、やはり北

国、しっかり雪が積もりました。３学期の開始と共に、早速スキー授業も始まりまし

た。特に、４年生は初めてスキー場に行くので、グラウンドで歩く、転んだら自力で

起き上がる、ハの字で滑るなどの基本を確認しています。他の学年も、学年に応じて

雪国のスポーツに親しんでいます。スキー教室は、１月３１日大鰐温泉スキー場で行

う予定です。今年度も多くの保護者(３２名)と外部講師（６名）の皆様からご協力い

ただくことになっております。どうぞよろしくお願いいたします。



保護者の皆さまには、「後期学校評価アンケート」へのご協力、ありがとうございました。た

いへんお手数をおかけしました。結果は下の通りとなりました。この結果に児童と職員の集計結

果も合わせて分析を行い、３学期や来年度に向けて継続していくことや改善点について話し合っ

ています。設問１については、前期同様課題ですが、あいさつについては学校だけでは難しいた

めご家庭の協力も必要です。今月末にはあいさつマスターの取組が始まりますのでご協力をお願

いします。

２月８日には、学校運営協議会を開催し、委員の皆さまからもご意見をいただいた上で学校評

価書としてまとめていきます。

◇記述欄には以下の点に関するものがありました。改善点だけではなく、よい点を記入してくだ

さった方も多く、ありがたかったです。いただいたご意見も、検討する際に参考にさせていた

だきます。ＰＴＡ活動に関することについては、ＰＴＡ役員会でも話題にします。

※末尾の（ ）は意見数。肯定意見、改善意見含む。

・あいさつ、あいさつ運動について(４) ・家庭学習やがんばりカードについて(２)
・友達や友達関係について(１) ・メディアコントロールについて(１)
・休み時間（全校鬼ごっこ）について(３) ・教師の対応について(４)
・学校行事や校外学習について(２) ・学習や学習用具について(２)
・ＰＴＡ活動について(３) ・帰宅時間について(１)
・スポ少の団員募集について(１) ・学校報やブログやおたよりについて(５)
・学校施設について(２) ・アンケートの記名について(１)
・先生達への感謝、気遣いについて(２)

（参考）

No. 内　　　容　　　項　　　目
R５

年度平均
R５
前期

1 城南小の子どもたちは，校内外で，進んであいさつをしていますか。 3.62 18% 43% 29% 8% 2% 1% 3.63

2
「キラッとさん」（帰りの会での紹介，学校・おうちキラッとさん）の取組は，城南小の
子どもたちの励みになっていますか。

3.78 24% 40% 33% 1% 0% 2% 3.85

3 お子さんは，学校が楽しいと話していますか。 3.76 26% 39% 24% 7% 2% 1% 3.97

4
早ね・早おき・朝ごはんの習慣づくりのために，健康チェックや保健だよりでの呼び
かけなどの取組はどうですか。

3.85 25% 42% 28% 4% 0% 1% 3.95

5
進んで体を動かすなどの体力作りのために，休み時間の外や室内の遊びの奨励
や城南スポーツタイムなどの取組はどうですか。

4.05 33% 46% 18% 2% 0% 1% 4.19

6
家庭学習について，奨励の取組はどうですか。(音読，宿題，一人勉強，がんばり
カード，ノート展など)

3.84 25% 42% 28% 4% 0% 1% 3.94

7
全校一斉テスト(漢字・計算)の実施は基礎学力向上の一助になっていると思いま
すか。

4.03 33% 43% 22% 1% 0% 1% 4.15

8
学校の取組や行事の様子などを，保護者に分かりやすく伝えていると思います
か。（学校報，ホームページ，新聞やテレビ）

3.92 25% 45% 28% 1% 1% 1% 4.02

9
学校行事や諸活動に保護者の協力を得るよう，働きかけをしていると思います
か。（一人一役，ＰＴＡ各部会の取組など）

3.92 23% 48% 27% 1% 0% 1% 3.96

10
家庭や地域の人材や素材を，授業に取り入れていると思いますか。（読み聞か
せ，地域探検，総合での体験学習や講演など）

4.26 42% 42% 14% 0% 0% 1% 4.27

3.90 3.99全校総評価平均値

令和５年度　年度学校評価【保護者】アンケート集計

5 4 3 2 1 0

※評価の目安　５：大変良い　４：良い　３：だいたい良い　２：やや不十分　１：不十分　　０：わからない



◎ＰＴＡ授業参観
「６年生を送る会」の開催

１日(木) 学校安全日 ２月２２日(木)

６日(火) ふれあい集会 定例委員会 ◇５・６校時 １３：１０～１４：３０

８日(木) 第３回学校運営協議会 ◇学年学級懇談 １４：３０～１５：１０

９日(金) 学年ミニ討論会 ※保護者の皆様には、後日、別に案内を差

１３日(火) 定例委員会（最終） し上げます。

なかよしアップタイム

１４日(水) 清掃班長会議 ◎ＰＴＡ三役会の開催
１５日(木) 教育相談 ☆日時 ２月１６日（金）１８：００～

１９日(月) 児童総会（放送）～２２日(木) ☆場所 校長室

２２日(木) ６年生を送る会 学年末懇談会

児童下校 １４：５０ ◎ＰＴＡ運営委員会の開催
２７日(火) 職員会議 全校５時間 ☆日時 ３月８日（金）１８：００～

（下校１４：２０） ☆場所 視聴覚室

２９日(木) 全校５時間（下校１４：２０）

１日(金) 学校安全日

４日(月) 学年末大掃除

１２日(火) 卒業式予行

全校５時間（下校１４：２０）

１４日(木) 特別日課・卒業式準備

１～４・６年（下校１３：２０）

５年 （下校１４：２０）

１５日(金) 卒業証書授与式

１・２年 （下校 ９：３０）

３～５年 （下校１１：３０）

６年 （下校１２：０５）

２１日(木) 修了式

２７日(水) 離任・退任式

４日(木) 新任式・始業式 学校安全日

５日(金) 入学式

１３日(土) 授業参観・ＰＴＡ総会

１５日(月) 振替休業日（１３日の分）

※ 予定は、都合により変更になる場合が

あります。ご了承ください。

赤い羽根共同募金
全校で ２２，６３７円

集まりました
ご協力，ありがとうございました

書き損じハガキ
全校で １７０枚集まりました。
ご協力，ありがとうございました。

締め切りは１／３１です。
まだありましたら，持たせてください。

夢をもつこと、

その実現のため

に努力すること

など、大谷選手

から学ぶことが

たくさんありま

す。

大谷選手の

グローブを

順番にみんな

さわってみま

した


